
~　令和5年3月31日
宜野湾市　基地政策部

日付 時間 地区 丁目 　　内容

4月 （ 72 件）

5日(火)

22:44 新城 4/5　22:45分です。22:45分から始まってますけど、ヘリコプターが上空を

飛んでやかましくてテレビの音も聞こえません。こっちは宜野湾市新城第二

小学校の近くです。以上抗議します。

6日(水) 11:14 喜友名 今、低空飛行でオスプレイが飛んでいきました。

6日(水)

22:43 新城 新城ユニオン近くです。今まだオスプレイが飛んでます。そして、着陸後もプ

ロペラ音が止まず子供が起きました。建物も揺れます。何の為の協定なの

でしょうか？22時過ぎてますよ。

6日(水)

22:51 市外（浦

添市）

もうすぐ23時だというのに何機も家の真上を轟音と気持ちの悪い振動を振

りまきながら飛んで行く。イライラして不安定な気持ちになり建物ごと揺れる

ので吐きそうになる。いい加減にしてほしい。

6日(水)
23:02 真志喜 いつまでプロペラを回させているのだ！低周波が家の中まで伝わり頭が痛

い。早く止めさせろ。

7日(木)
14:53 上大謝名 上大謝名地域なんですけど、５分おきにジェット機が飛んで、うるさいです。

抗議よろしくお願いします。

7日(木)
15:32 野嵩 二丁目 今日は飛行機の飛ぶ頻度が多くて迷惑している。これではうるさくて子育て

も出来ないので、何とかしてください。

7日(木)

21:37 嘉数 21時過ぎ、10分おきにオスプレイが飛んできます。その度に家が揺れ耳鳴

りがします。子供も寝ている時間で、精神的に問題ないか非常に心配で

す。

12日(火)

22:11 真栄原 今日は4/12、夜22:15分を過ぎてますが、まだ普天間のヘリの離発着音

が聞こえます。真栄原の方からです。強く抗議をして止めさせて下さい。

12日(火)

22:18 大謝名 二丁目 夜の10時過ぎなんですが、飛行機の爆音が続いてます。4月に入って息

子の進学で県外に行き、戻ってからすごく音が大きくなってる。夕方から夜

間にかけて音の酷さと、うるささが激しいなと感じております。4月に入って

飛行機の種類なのか、防音工事の対象ではない区域なんですが、窓を閉

めてても窓枠から揺れて、ガタガタ振動するくらいのうるささがあります。コロナ

とか外国の戦争に紛れて沖縄が戦争に関係してるんじゃないかと、妄想で

はないのですが、怖くなってしまう程知らないうちに何か進んでる様な気がし

て不安です。止めてもらいたい。

12日(火)
22:51 不明 只今22:50 今でもオスプレイが飛んでいます。うるさくて眠る事が出来ませ

ん。

12日(火)
22:54 上大謝名 上大謝名でヘリコプターがずっと飛んでいます。うるさくて眠れません。何とか

して下さい。宜しくお願いします。

13日(水)
14:15 真栄原 三丁目 昨日も夜遅くまで米軍機が飛んでいて、今もまだ飛んでいて、うるさくて眠

れない。何とかして欲しい。

13日(水)

22:35 嘉数 四丁目 嘉数4丁目の住民からですが、22:30頃までずっとオスプレイと思われるヘ

リが、夜 何度も周回訓練してると思うが、全然良くならない状況が続いて

ます。22:00から遅い夕食をしながら新聞を読んでると、新聞が揺れる状

況で地震の前触れか、震度1～2くらいに感じる感覚でした。騒音防止協

定の午後10時以降の飛行は何度も市民から要求されてるが、実現して

いません。今 またオスプレイらしき騒音が近づいてきてますが、聞こえます

か？（オスプレイらしき騒音が受話器から聞こえる）

13日(水)
22:38 不明 ヘリコプターが飛んで、うるさくて眠れないです。何とか静かにしてもらいたい。

お願いします。これで4日間連続で飛んでいます。
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13日(水)

22:39 大謝名 四丁目 大謝名4丁目からですが、22:00前からオスプレイやヘリコプター等が頻繁

に飛んでいます。22:30・22:40と遅くまで飛んでおり、眠たくても うるさくて

寝れないので、どうにかして下さい。

14日(木)

17:04 野嵩 二丁目 ヘリコプターやオスプレイが、 結構至近距離で飛んでいて、うるさくてかなり

迷惑しています。飛ばさせないように指導なりして欲しいです。本当に迷惑

してます。

14日(木)
18:09 野嵩 二丁目 ヘリコプターが17：00頃から頻繁に飛んでうるさい。今も上空を飛んで、

ニュースを見たいがテレビの音も聞こえない。どうにかしてほしい。

14日(木) 19:17 大山 住宅地 上空のヘリの音がうるさい。

14日(木)

22:16 嘉数 四丁目 嘉数4丁目の住民からですが、昨日に引き続いて夜間22:00過ぎに、自

宅の真上を訓練用のヘリが、真栄原方面に着陸していきました。昼間も2

～3機オスプレイとヘリの訓練が続発しており、普天間基地周辺の宜野湾

市民は大迷惑しております。陸上の市街地上空を旋回して訓練が多い状

況ですが、松川市長の方からも 訓練するなら海上に出て、 訓練は安全

で市民に迷惑かけないような形で実施する様に、強く普天間の司令官の

方に厳重抗議しながら、市民の安全確保をして頂きたい。これから1か月

程、ウクライナ情勢等で沖縄の米軍基地も緊迫している状態だと思います

が、宜野湾市民を始め、住民の安心と安全を確保する為に、沖縄防衛

局 外務省や関係機関の方に、勢力的に抗議要請をして下さい。ちばりよ

～松川市長。

14日(木)

22:39 嘉数 四丁目 22:42 現在コンベンションの方面から、嘉数4丁目エリア北側を通過して

真栄原上空からオスプレイが2機爆音と共に着陸してくるのが見えました。

今も（22:44）嘉数高台方面からヘリが爆音を出して、真栄原方面に

着陸する様子が見えました。ウクライナ情勢で、宜野湾市民が騒音で迷惑

をしております。この実態を基地騒音被害110番（その他）で情報を収

集して、松川市長は適切な手を打って下さい。

15日(金)
20:20 大山 六丁目 米軍機が通過する度、テレビの画面が視聴できない状態になる。酷い時

は30分以上続く。

19日(火)

16:55 大謝名 騒音に苦しんでいます。コロナ陽性で自宅療養となりましたが、その休める

場所であるはずの自宅付近の騒音が酷い。爆音を理由に、ホテル療養を

希望したら優先されるのでしょうか？我慢が当たり前になっていて、おかしい

と思います。人権は、気づかないうちに踏みにじられていくと 怖さを感じま

す。

19日(火)

17:04 野嵩 とにかく うるさい。今は騒音が止んでるが、テレビも聞こえない。止めてほし

い。また ヘリコプターが近づいてきてる。役場のすぐそばだけど、どうにかして

欲しい。お願いします。

19日(火)

23:08 長田 今日は午後からずっと普天間周辺でヘリやオスプレイが飛行してうるさかっ

たです。最後は23：00過ぎまで、自宅の真上を大型ヘリが2機通過して

いきました。今日は中城方面 東側を飛行する様子はあまり見られず、那

覇方面からオスプレイが、活発に飛んできてる様でした。一昨日の新聞の

記事で米軍の事故報告書に、昨年のオスプレイの部品落下は不適切な

整備と、設計上の問題だと指摘されているとありました。そんな機体が頭上

を飛び回るなんて、危険だしおかしいと思います。宜野湾市から強く抗議し

て下さい。もっと問題を広めるように、市が積極的に動いて下さい。お願いし

ます。

19日(火)

23:48 市外（浦

添市）

今日は明るい内から、夜23:00頃までオスプレイと思わしき騒音と振動が

続き、酷かった。いつになったら終わるのか。昔は昼間の訓練はあっても、夜

間はここまで酷くなかったと記憶している。いつから、いつの間にこうなったの

か？



20日(水)

11:55 嘉数 四丁目 戦闘機が低空飛行で、120dbくらいの爆音出して着陸していった。ウクラ

イナ情勢等で訓練も分かるが、沖縄戦を蘇るくらいの不安と怖さを伴う、

日々の生活も爆音で普天間飛行場の周辺の住民に迷惑がかかってる。1

日も早く平穏な日々を松川市長からも強く抗議して頂きたい。

20日(水)

11:58 大謝名 二丁目 騒音がひどい。ほんとにずっとうるさくて「なんなの？！」って。家族でコロナ

で、自宅で療養しているんですけど、療養なんてできないです。なんとかして

ください。

20日(水)
12:00 上大謝名 11:50からジェット機の音がすごい。どうにかして助けてください。市民の生

活を守る為に強く抗議して下さい。

20日(水)

13:23 野嵩 野嵩住民ですが、さっきのジェット機が余りにも爆音が酷くて、このままでは

生きられない。77年飛行場の周辺で被害を受けて、これ以上黙っていたら

基地を認める事になる。松川市長も同じ野嵩出身だから、私の気持ちが

分かるはずだ。市長から、日本政府に強く抗議して市民の声を届けて下さ

い。お願いします。

20日(水)
13:29 真栄原 こちらはウクライナではない。ジェット機の爆音でテレビの音が掻き消される。

20日(水)

14:45 嘉数 四丁目 13:00頃にすごい爆音と同時にジェット機が真栄原方面へ飛行していっ

た。14：40頃にはオスプレイが2機、家の上空を飛び 命の危機と恐怖さ

え感じる。宜野湾市長から基地の司令官へ要請を出して、住民が安全に

暮らせるようにして下さい。

20日(水)

15:45 市内 今日はいつもより戦闘機の爆音が凄くて、オスプレイの騒音がかわいく思え

る、それぐらいうるさいです。沖縄防衛局の方で防音工事をして頂き恐縮で

すが、コロナで室内の換気をする為 窓を閉め切る事も出来ず、これでは防

音工事も税金の無駄だと思います。一番は爆音と振動でイライラし、家族

の会話がさえぎられ、思いやりの言葉が騒音で掻き消される事が本当に

嫌。こういった環境の中で、色々なフラストレーションになる。日本政府は

もっと沖縄県民の気持ちになって考えて頂きたい。

20日(水)

15:55 嘉数 戦闘機 オスプレイが騒音と共に、今度は真栄原方面から嘉数上空を通

過して、西原方面へ向かっていった。ウクライナ国民同様に県民も怯えて暮

らしている。市民が安心して過ごせるように強く抗議して下さい。

20日(水)
16:02 不明 何回も外来機が飛んでいる。異常ですよね。本当は飛んではいけないもの

ですよね。抗議してください。

20日(水)

16:10 市内 今日はお昼後からすごい爆音があったが、その飛行機の種類 何処から飛

来して 宜野湾市は事前に把握してるのか？この爆音には慣れる事は出

来ません。防衛局や日本政府に市民の声はちゃんと届いているのか？届い

てるなら何故状況は何も変わらないのか？私達 住民はここ「宜野湾市基

地被害110番」に電話してお願いする事しかできません。どうか声をしっかり

届けて、この状況を何とかして頂きたい。

20日(水)

16:50 佐真下 宜野湾市内の営業所で働いていますが、今日は外来機の騒音がすごい。

本来嘉手納基地に行くものがこっちに来ているんじゃないか？近くの保育

園の子供たちが怖くて泣いていた。仕事にも支障が出るくらいうるさかったの

で報告します。

20日(水)

17:09 市外（中

城村）

・ジェットの音がうるさい。市街地上空を飛んでいる

・最近、中城北上原方面から長田小近くを通って普天間基地に戻るヘリ

が多い

・朝のラッパ音とアメリカ国家は聞きたくない。屈辱を覚える。また、アメリカ

軍への悪感情が増すばかり

20日(水)
21:29 志真志 

夜間における長時間の航空機騒音

20日(水)
22:02 新城 ヘリが上空を飛んでいます。おそらく153(CH-53?)と思われますが、抗議

してください。お願いします。



20日(水)

22:15 不明 22時からずっとヘリコプターがやかましくて、寝れません。寝ている人を起こす

ように、やかましい音をけちらして、上空を飛んでいます。場所は第二小学

校の門の近くです。朝からずっとなので、イライラしています。米軍に抗議して

ください。

20日(水)

22:20 志真志 たった今、すごい爆音で飛んでいきました。低空飛行していて爆音で普天

間基地に向かっていきました。昨日の11時も同じでした。最近すごいです。

今ウクライナで戦争があって関係があるのかもしれないが、だからと言ってこの

状況は容認できないので強く抗議します。防衛省も米軍に伝えていただき

たい。昨日も爆音で起きました。こんな生活どうにかできないか。ここ最近特

にひどい。防衛省も宜野湾市も強く言いましたけど変わりません。住民の生

活を保障してください。お願いします。

20日(水)
22:26 真栄原 昼間はジェット機　深夜はオスプレイ　騒音を撒き散らす普天間基地は他

県へ早く移転してくれ～

21日(木)
10:49 不明 普天間高校の体育館の上からなんですけど、3機飛んで来ていて、非常に

うるさいんですけど、どうにかなりませんかね。よろしくお願いします。

21日(木)
10:55 不明 昨日から度々、戦闘機らしき、けたたましい騒音で眠れない。米軍へ抗議

してほしい。

21日(木)
10:58 野嵩 三丁目 健康を害するような音がしました。抗議の声の一つにしてもらいたいと思っ

て、電話しました。

21日(木)

11:48 普天間 一丁目 とてもうるさいので、電話しました。10時すぎくらいに3機、離陸していきまし

た。昨日は4機。これは新聞で読みました。いつもと違う変な音がしていまし

た。なんという航空機かわかっているんですか？(確認中と回答)　抗議よろ

しくお願いいたします。

21日(木) 12:00 真栄原 爆音がうるさい　せめてジェット機だけでもどうにかしてくれ

21日(木)
12:10 真栄原 今日も戦闘機の音がとてもうるさい。アメリカ人が住んでいるところから飛ば

してと言いたい。ドキドキして苦しい、心が落ち着かない。

21日(木)

15:32 野嵩 二丁目 昨日から 夜遅くまで飛んでますが、今日も飛ぶ頻度も多い。かなりうるさく

て、迷惑しております。早く退場させる様に、米軍を沖縄から出ていかせる

様に、しっかり抗議お願いします。

21日(木)
16:52 野嵩 最近とても飛行機の音がうるさい。低空飛行しているのか、かなり近い音が

する。とてもうるさいのでしっかり抗議してください。よろしくお願いします。

22日(金)
10:07 野嵩 飛行機が通過する度 犬が吠えて、とてもうるさいです。（通話中も犬が吠

えて、話が聞きずらい）市長から強く抗議して下さい。

25日(月)

19:19 市外（西

原町）

琉大北口付近の住民です。今19：23ですが、夕方から普天間飛行場

に向かってヘリコプターが上空を何機も飛んで来るんですが、とにかく高度が

非常に低い。私は３階建てのアパートですが、５階建てのアパートならぶつ

かってる程の低飛行で飛んでる。ここまで低飛行で飛ぶ事はあまりないが、

ここ最近酷すぎる、爆音と共に建物が揺れる。どうにかして下さい。子供た

ちも起きて 赤ちゃんは泣いて、こんな状況では生活が出来ません。酷すぎ

ますどうやって生活すれば良いでしょうか？飛行高度が低い、上空から飛ぶ

なと しっかりこの状況を米軍側に伝えて下さい。

25日(月)
20:17 宜野湾 今 普天間訓練があるのですか？夕方からずっとヘリコプターが飛んで、電

話の音も聞こえません。何とかして下さい。

25日(月)

20:30 宜野湾 市民パーク近くの住民ですが、今日はヘリコプターが普天間基地周辺の巡

回を繰り返し、低空飛行でテレビの音が全然聞こえないくらいやかましいで

す。

25日(月)

20:35 宜野湾 夕方からヘリコプターが旋回してテレビも見れない。ずっと家の上空を飛んで

うるさいです。今日は特にヘリコプターがうるさくて酷すぎる。現在21:00前

ですが、今も上空を旋回してます。

25日(月)
20:39 真栄原 ヘリが自宅の上空を飛んでいる。異音がするし、うるさくて怖い。調整飛行

なら飛行場上空のみ使用させて下さい。



25日(月)
21:02 新城 今現在 21:00上空をヘリコプターが飛んでいます。真上ですよ。うるさいで

す 何とかして下さい。

25日(月)

21:24 喜友名 ヘリコプターが 普天間第二小学校から喜友名方面を何機も飛んで、うるさ

いです。家庭の団らんの時間を邪魔されて大変嫌です。常識の無い 米軍

は帰ってもらいたいです。

26日(火)
21:25 大山 ヘリコプターがずっと飛んでうるさいです。どうにかなりませんか？毎日うるさく

て、今も夜間21：30ですよ？

26日(火)

21:27 大山 ヘリコプターがうるさくて寝れません。以前は水曜日のみだったのが、最近は

曜日関係なく毎日ですよ！頭がおかしくなりますよ。この大山地域は騒音

工事のエリアに入ってないから工事も出来ないけど、この音聞こえますか？

ずっとですよ？23:00まで飛んでる時もある。今日 うるさいのが我慢が出

来なくて、初めて電話するけど、どうにかして下さい。頭が狂いそうです。コロ

ナもあって夜は眠れないし、今もまだずっと旋回して飛んでます。どっちみち

何を言っても、知事も何も出来ない役立たずだと俺は思ってます。

26日(火)
21:30 大山 住宅上空をヘリが巡回して非常にうるさい。大山地区をどうにかして欲しい

です。

26日(火)

21:34 新城 相変わらず酷いです。ヘリの旋回飛行で ずっと上空を飛んでます。もう何と

かして下さいよ。これでは 住民の本当の意味での生活が守れませんよ。こ

れ以上 普天間飛行場の、このような運用を認めてたらダメですよ。市長を

先頭に、ちゃんと抗議して止めてください。お願いします。

26日(火)

21:43 新城 ヘリコプターがひっきりなしに飛び交っています。テレビの音が聞こえないで

す。気が狂っているんじゃないかと思うんですが、住民の生活はまるっきり無

視ですか？腹立たしい。ヘリ等が飛んでる時に、何処かに落ちなさいと思っ

てしまうくらい、わじわじ～します。

27日(水)

0:28 大謝名 夜中24:00過ぎですが、23:00頃 外から暴風の音が聞こえてます。それ

ほど風は強くないが、エンジンの音なのか？それとも 飛行機のアイドリングな

のでしょうか？不気味です。ヒューという音が続いて不快です。騒音以外の

被害だと思います。

28日(木)
13:20 野嵩 二丁目 戦闘機が飛んで、かなりうるさいです。とても迷惑です。早く止めさせてほし

い。

28日(木)

13:25 普天間 少し前に戦闘機が2機、普天間上空ですごい爆音で低飛行してた。何か

情報は入ってますか？ウクライナとの関係があったりするのでしょうか？ここ最

近よく 爆音と共に低飛行で飛んでるのを見るが、とても怖いです。

28日(木)
22:07 野嵩 まだこの時間に飛んでます。窓を開けて寝る事も出来ません。子供を寝か

しつける事も出来ません。ストレスです。

28日(木)
22:34 野嵩 二丁目 こんな時間までオスプレイが飛んで、うるさくてかなり迷惑してます。早く飛ば

さないようにして下さい。お願いします。

29日(金)

11:20 不明 ジェット機が3機、2回旋回してます。低空なので、ドキドキするくらいのかな

りの爆音です。これは人的被害もありますので止めて下さいと防衛施設長

に伝えて下さい。お願いします‼

29日(金)

12:24 真栄原 戦闘機の爆音で子供達が怖がっている。どうにかして欲しい。防衛省官舎

や外務省官舎を普天間基地周辺に移転して、住民の苦しみを分かってほ

しい。

30日(土)

15:24 上大謝名 上大謝名公民館付近ですが、あれはF18かな？耳が聞こえなくなるくらい

凄い音でした。2機ですが、10分くらいかけて凄い爆音でうるさいです。

5月 （ 25 件）

3日(火)

22:39 我如古 ヘリコプターがうるさくて、落ち着かない。日米協定はどうなってるのですか？

22:00以降は飛行禁止じゃないんですか？東京から娘が帰ってきてるが、

あまりの騒音に大変だと話しており、孫もうるさくて眠れないと言ってる。松

川市長は強く抗議して下さい。



3日(火)

22:40 嘉数 四丁目 留守電の対応がおかしい。日時は着信履歴を見れば分かりますよね？飛

行機の種類も分からないので、おかしな質問はしないで欲しい。米軍の飛

行がうるさいから電話しているのに、そういう質問事態がナンセンスな話で、

自民党寄りの騒音対策は止めて、市民の目線で騒音対策して下さい。留

守電の音声内容を変えて下さい。

3日(火)

22:42 神山 うるさくて睡眠も取れないです。いい加減どうにかなりませんか？年寄りだと

言って、あまり人をバカにしたらダメですよ～。私はずっと眠れてないです。ど

うにかして下さい。宜野湾市は文句も言えないんですか？

3日(火)

22:44 大謝名 三丁目 23:00前なんですが、普天間基地周辺の騒音が酷いので電話しました。

今日だけでなく、ここ最近 同じ時間帯に酷い騒音が続いているので報告し

てます。

3日(火)

22:45 嘉数 四丁目 先程も電話しましたが、飛行機の種類や日時は全くナンセンスな話です。

聞いていて恥ずかしくないですか？役所が何を質問したいのか意味が分か

りません。着信を見れば分かること。飛行機の機種というのは誰が分かるん

ですか？役所の方々が警備されてるんですか？飛行機の音を聞いて分か

るんですか？音声内容を検討して下さい。飛行機が本当にうるさい。

3日(火)
22:51 市内 夜22:00過ぎてますが、プロペラの音やオスプレイの音がうるさいです。何時

まで続くのでしょうか？せっかくの連休なのに、とても不愉快です。

3日(火)

22:55 市内 23:00前ですが、ずっとヘリが飛んでいました。やっと騒音が止みましたが、

住宅地の上をこの時間に飛ぶというのは考えられません。米軍に強く抗議し

て下さい。今 飛ぶ理由があるのかでしょうか？そこも含めて詳しく聞いて下

さい。宜しくお願いします。

4日(水)
17:01 市内 ジェット機の爆音とヘリコプター音がとてもうるさいです。私の声を騒音にちゃ

んとカウントして下さい。

4日(水)

21:22 市外（浦

添市）

連休中も昼夜構わず、低空飛行で騒音と振動が体に障る。頭痛や吐き

気など。オスプレイが通過する度にアレクサが止まる事がある。何か影響して

るのか不安。

5日(木)

17:27 野嵩 二丁目 今、戦闘機が凄い爆音で通過していきました。子供が泣いて子育てが出

来ないです。（電話口で赤ちゃんの泣き声が確認できる。）しっかり改善

させて下さい、お願いします。

6日(金)

10:50 市外（那

覇市）

連休中の子供の日に飛行機が飛んでいたと聞いております。子供の日に

飛行機が飛んでるのはおかしい。子供の日くらい平穏に家族で過ごせるよ

うに、米軍側に強く抗議して下さい。

9日(月)
20:57 嘉数 子供が寝付いた後の20:50頃に、2回 戦闘機の様な音で子供が泣きな

がら起きてきました。そこから寝かしつけるのに、また一苦労です。

9日(月)
21:47 嘉数 ヘリの飛行機音で起こされました。子供も起きて泣いています。こんな状況

じゃ 安心して暮らせません。

11日(水)
16:24 野嵩 二丁目 オスプレイが3機続けて飛行して、うるさいです。迷惑です。何とかして下さ

い。

12日(木)
22:24 野嵩 二丁目 ヘリかオスプレイか分からないが、こんな時間まで至近距離で飛んで 迷惑

でうるさいです。早く止めさせるようにして下さい。

12日(木)

22:28 新城 普天間中学校付近ですが、22:00過ぎてもヘリコプターが飛んでいます。

これ宜野湾市はどう思っているのか？何回も電話した事がありますが、

22:00以降飛ぶのはおかしいと、はっきり言った方が良いと思います。アメリ

カは出ていけ‼ 日本も守れないのに。尖閣諸島に中国が来てもアメリカは

出て来ないくせに、日本を守ってるのは日本人だろうが。「出て行け」そう言

えば良いだけ。

12日(木)
22:46 野嵩 まだ ヘリが訓練しているようです。窓を閉めても騒音が入ってきて就寝出来

ません。何とかして下さい。

15日(日) 15:42 市内 またヘリが低空飛行してますが、どういう事なんでしょうか？



15日(日) 16:31 市内 ヘリがうるさいです。何で飛んでいるんですか？

16日(月)

10:35 喜友名 普天間基地はいつ頃 返還予定ですか？沖縄の小さい島が70％も米軍

基地って事は凄い事ですよ。貴女はどう思われますか？少しは縮小されて

るかもしれないが、復帰して50年経っても何も変わらないようにしか思えな

い。最近は米兵の事故も立て続けに起こっているが、外人の事故等もMP

に厳しく取り締まって欲しい。オスプレイも最近は夜中に飛ぶ事が多くてうる

さい。県外からの外来機F-15・ F-16・F-18等も緊急で飛んで来るのも

気になる。最近は中国の動きも気になるから、米軍がある事で多少守られ

てる部分もあるからアメリカが居ないといけないのも分かる。嘉手納基地も

簡単に潰す事が出来ないのも、普天間基地でこんなに時間がかかってるの

見ていると難しいのは理解してるが、2002年には返還される話しも現状は

何も変わらない‼ 私は辺野古移設に反対はしないが、うちなんちゅとし

て、まだ供養されていない罪のない10万人が亡くなっている住民を、ちゃん

としてあげてから辺野古の移設を考えて欲しい。以上伝えて下さい。

18日(水)
22:42 嘉数 ヘリの騒音で子供が起きてきました。最近は大きな音も怖がり、可哀そうだ

と思います。私自身 耳鳴りがする様になってきました。

19日(木)

21:33 大謝名 二丁目 上大謝名公民館近くですが、昨日も今日の夜も オスプレイがうるさくて、

21:30過ぎた今も飛行しており、テレビの音も聞こえなくて家族の会話が

途切れる日が続いています。早く 解決してもらいたいので宜しくお願いしま

す。

19日(木)
21:45 大山 二丁目 ヘリコプターが飛んで、うるさくてテレビも聞きづらいです。ヘリコプターの種類

は確認できませんが、現在22：00前 騒音被害申し上げます。

24日(火)

14:00 真志喜 一丁目 朝から ずーっと上空をヘリが旋回して何とかして欲しいです。ヘリの旋回訓

練なんですか？騒音でうるさくて頭痛がするので、ちゃんと伝えて下さい。お

願いします。

25日(水)
22:36 野嵩 二丁目 こんな時間まで飛行機が飛んでます。かなり迷惑で、子育ても出来ませ

ん。 しっかり対応して下さい お願いします。

6月 （ 21 件）

1日(水)

16:29 新城 二丁目 今日から またヘリ・オスプレイが頻繁に飛んでいる。仕事を終えて家でゆっく

り休みたいのに、夕方も基地から聞こえてくる飛行機の騒音で落ち着かな

い。窓を閉め切ったら音も多少抑えられるが、暑苦しくて閉めてられないの

で、何とかして下さい。

1日(水)
19:53 新城 二丁目 ヘリコプターが 家の上を飛んでて、食事中なんですが、話も聞こえなくて会

話が出来ない。どうにかして下さいお願いします。

1日(水)

21:56 新城 普天間第二小学校近隣住民ですが、ヘリコプターが上空を飛んでとてもう

るさいです。テレビの音も聞こえません。家の上空をずっとグルグル回っていま

すが、どうにかして下さい。

2日(木)
22:21 新城 何時になると思いますか？もぉ 22：30なりますよ。こんな時間まで飛行

機飛んだら眠たくても寝られませんよ！

3日(金)

22:12 市外（中

城村）

22:04～22:11 ヘリか何かの飛行機の騒音がずっと響いてました。長す

ぎて気持ち悪くなりました。協定違反のうえに、ひどい精神的肉体的拷問

です。

5日(日)

16:17 新城 二丁目 普天間第二小学校近隣住民ですが、ヘリコプターが大きな音を立てて家

の上空をぐるぐる回っています。とてもやかましくて、子供達もびっくりしていま

す。注意・抗議して下さい。

6日(月)

22:56 真栄原 夜間にも関わらずあまりにも非常識、何故 この時間帯に飛んでいるのか？

納得出来る理由があるのならば、国営放送を通じて毎回説明すべき！あ

と ここは苦情を記入する場所であり、解決の見込も無いのに個人情報を

開示させる意味が分かりません。



8日(水)

11:01 市外（中

城村）

10:15 有り得ない低さで大型ヘリ1機が、ユニオンの中城店上空から海の

方へ向かい、２分後 また低空飛行で戻ってきて、普天間方向へ危機 極

まりない低さで、何処かに着陸するのかと思ったほど、ものすごく怖い。 絶対

やめて頂きたい。

9日(木) 21:53 嘉数 ヘリの爆音！生活が脅かされている。

12日(日)

0:33 上大謝名 6/11 AM1:00過ぎ、6/12 AM0:26頃 飛行機が飛ぶ音(普天間基地

に降り立つ音)が聞こえました。いずれも夜中です。上大謝名地区に住んで

いますが、家を新築して住み始めたのが2011年、防音工事の対象ではあ

りません。うるさいと分かって越してきた私達も責任があるのでしょうか。でも

明らかに2011年より爆音の頻度やうるささは 増している様に思います。何

とかしてもらいたいです。

13日(月)
12:27 野嵩 11日（土）の夜中1時30分に米軍機が飛んでいました。夜中だったので

音がとてもうるさかったです。

14日(火) 1:33
市外（中

城村）

中城村南上原の上空を飛んでます。目が覚めるほどのうるささです。本当

に勘弁して下さい。早朝に仕事があるのに眠れません。

16日(木)
11:40 市外（中

城村）

6月16日 AM1:00 ごーっという音で目が覚めました。この様な時間に飛

ぶのは有り得ないです。

16日(木)
23:05 野嵩 またヘリが飛んでいます。小2の子供もうるさくて、眠れないと言っています。

私達の声はいつ届くのでしょうか？

16日(木)
22:47 新城 二丁目 第二小学校の上空をヘリコプターがぐるぐる回って、とても やかましい爆音で

す。音を巻き散らかして安眠妨害です。強く抗議します。

24日(金)

15:30 大山 毎日8時と19時に流れる国歌のラッパの音がうるさい。昨年沖縄防衛局に

も電話でその旨伝えたが、一向に改善されない。宜野湾市でも何とか対応

してほしい。また、ヘリの音もうるさい。

25日(土)

11:01 真栄原 今朝、自宅の真上を20機以上の戦闘機が着陸のために飛行している。か

なりの騒音が続き隣にいる人と話せない。電話も中断せざるえない。

何より墜落してくるのではという恐怖が現在も続いており苦痛。

25日(土)

11:09 不明 今日は10時くらいから大きな飛行機が、屋根の上を爆音を立ててひっきり

なしに飛び立っていますが、何の訓練なのでしょうか。戦争体験者にとって

は、戦争を思い出して恐怖、恐怖、恐怖の毎日を過ごしています。なんと

かできませんか。難聴で両耳が聞こえなくなり、困っています。また飛んでき

ました。3分～5分おきです。訓練は住宅の上ではなく、海の上でやってくだ

さい。お願いします。

29日(水)

16:39 市外（中

城村）

今日はひどい。北上原方面から南上原を通り、自動車道を横切って長田

小エリアを飛行。もう一つのルートは、同じ北上原から南上原、そして我如

古に向かって飛行。どちらも高度が低い。

29日(水)
21:54 嘉数 今日は1日中 飛行音がしている。21:00現在、騒音で睡眠の妨げになっ

ています。

30日(木)
21:55 真栄原 真栄原地区住民です。現在 22:00前 住宅の上空、爆音を伴って米軍

機が何機も通過しました。飛行機の機種については分かりません。

7月 （ 14 件）
6日(水) 22:01 嘉数 現在 21:58 航空機の騒音で落ち着いて休む事も出来ません。

7日(木)
22:16 喜友名 22:00時を過ぎてもヘリが上空を飛んでいて、全く眠れません。どうにかして

下さい。

12日(火)

21:08 市内 宜野湾市民です。夜になっても 頭上を何度も飛んで、うるさくて爆音が続

いています。それも ひっきりなしにです。すごいストレスで頭がおかしくなりそう

です。心も落ち着かないです。県にも連絡して、県と市と一緒になって訴え

て下さい。



12日(火)

22:46 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが頻繁に飛んでいます。寝れないし、子育ても

出来ません。かなりうるさくて迷惑しています。こういう事は本当に止めさせて

欲しいです。 お願いします。

13日(水)

11:50 普天間 二丁目 米軍機が自宅の上を飛んでうるさいため、家を締め切ってクーラーを付けて

いるが、電気代が高い。電気代の一部補助を沖縄防衛局に求めたが、該

当する補助はないとの説明を受けた。何とかしてほしい。

14日(木)

10:35 真志喜 あまりにも オスプレイやヘリがうるさくて、我慢の限界で電話しました。騒音

のせいで 現在メンタル療養中で、親とも話せない状況です。私の住んでる

宜野湾市は、学生の問題児や、大声を発狂する変な人が多すぎて、この

様な宜野湾市の異様なレベルの低さは、基地の騒音も関係してるのでは

ないかと思えて仕方がない。私は嘉手納町民やウクライナの苦しみは分か

らないが、宜野湾市民や子供達の為に、宜野湾市での苦しみを声をあげ

て伝えていきたいと思いました。宜野湾市に越して10年以上、住んでみて

分かる騒音や基地問題  、アメリカと日本の都合でこの先 私達は希望を

持てるのか？苦情を出したら市長までその声を届けると言ってますが、これ

までに何度も 苦情を入れても、何も変わる事なく時間だけが過ぎている。

これでは　虐待されてる沖縄ですよ。その現状をしっかり国や政府には知っ

てもらい、県民の為に行動を起こすべきです。宜野湾市は 私みたいな辛い

日々を過ごしている方々や地域の人が集まって、苦しみや悩み、基地問

題や騒音について、話し合え表現出来る場を作って頂けると有難いし、心

も少なからず今より穏やかに過ごせると思います。オスプレイやヘリの騒音や

基地問題が直ぐに解決出来ない事は分かりますが、役所もＨＰ等でもっと

積極的に騒音の大きさ（動画等）を発信して県外の人にも知ってもらう

事が一番です。話が長くなりましたが、どうぞよろしくお願い致します。

14日(木)
20:49 嘉数 この時間に2度の飛行音がある。家が揺れる程の振動と音。米軍は日本

の事なんか何も気にしていないようだ。

21日(木)

16:20 普天間 二丁目 　家の玄関から航空機が家の真上を飛んでいる写真を撮ったので持ってき

た。飛行機が近くを飛ぶと壁が揺れるくらいうるさい。引っ越してきてから騒

音のせいか高血圧になり手術することもあった。音を小さくするためには窓を

閉めないといけないが、そうするとエアコンをつけないといけなくなり電気代が

高くなる。現在生活保護を受けており、物価上昇していても支給は変わら

ないので生活がとても苦しい。生活保護だと爆音訴訟にも参加できないた

め、生活保護を受けていない人との格差が大きい。とにかく苦しい生活を

送っているので騒音の軽減策を考えていただきたい。市長と桃原議員にぜ

ひともこの声を届けてほしい。よろしくお願いします。

21日(木)

22:37 野嵩 二丁目 こんな時間まで ヘリコプターが至近距離で飛んでいて、かなりうるさいです。

テレビの音も一切聞こえないし、子供も泣き出すし最低ですね。22：00

時以降は飛ばさない様に、しっかり指導して強く抗議して下さい。かなり迷

惑しています。

27日(水)
17:08 市外（中

城村）

ジェット機の音が朝からうるさい。朝の国歌、止めてくれ。聞きたくないのに聞

かされる、これは人権問題にならないのか。

27日(水)
21:03 嘉数 20:00~21:02まで把握しているだけでも3回。ヘリコプターの爆音が響い

ています。本当にいい加減にしてほしいです。

27日(水)

21:24 市外（浦

添市）

何度も何度もオスプレイらしき震えるような低音が頭上を通り過ぎて室内で

も小刻みな揺れを感じ気持ちが悪い。昼間はなんとか相手も仕事だと割り

切れるが頻繁な夜間飛行は耐えられない。

27日(水)
21:26 嘉数 21:00~3回もヘリが飛行してきます。音がすると頭痛と動悸がします。本

当に我慢なりません。

27日(水)

21:42 市外（浦

添市）

何機もオスプレイが北上する爆音。こんな時間に旋回の訓練でもしている

のですか？オスプレイだけでなく別の飛行機のような音もすぐ続き不安で迷

惑です。夜は住宅地のすぐ真上を飛ぶなと苦情をお願いします。



8月 （ 31 件）

2日(火)

22:23 嘉数 22:20にヘリの爆音。寝ていたところを叩き起こされた。寝付くのにまた時

間かかるので非常に苛立ちを感じる。最近はヘリが来るんじゃないかと思う

だけで動悸がするようになってきた。

3日(水) 21:11 嘉数 21:10ヘリの爆音。うんざりする

3日(水)
22:45 野嵩 二丁目 ヘリコプターがこんな時間まで飛んでいて、かなりうるさく眠れません。早く改

善してください。かなり迷惑です。

4日(木)

22:27 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んでいます。最近多くて、かなり迷惑してま

す。早くやめさせてもらえますか？もう、出ていかせてください。ちゃんと対応し

てください。

9日(火)

22:59 新城 夜中23:00からヘリコプターが飛んでますが、日米協定で許されてる事な

んですか？22:00までの日米協定でしょ？全くもっておかしい。全然改善

されてないって事は、それを認めてる政治家がいるから現状が変わらない、

そういう事をもっと表に出して下さい。全く不愉快です。

10日(水)

10:55 喜友名 普天間基地の今後はどうなるのか？台湾の件で嘉手納基地には沢山の

外来機が飛来してるが、嘉手納住民は大変騒音に苦しまれてると思う。

一方、普天間基地も嘉手納基地同様に、今後色々しわ寄せ来るのでは

ないか？橋本龍太郎大臣は普天間基地返還を7年と言っていたが、政府

は沖縄にだけ全て丸投げし、基地縮小するどころか、あれから十数年 何も

変わる事なく、小さな沖縄本島にはまだ70％の基地が存在する。1945

年に、とばっちりを受けた沖縄戦では10万人以上の人々が3～4か月苦し

い想いをして亡くなっている。長崎の原爆は一瞬で終わるが、沖縄の人が

受けた苦しみとは比べられない。最近では中国からのしわ寄せが、与那国

の住民にも出ており、与那国の人は漁で生活をしてる為、いつミサイルが飛

んで来るか分からない状況に漁に出られない。政府はもっと考えて欲しい。

沖縄がこれ以上犠牲にならない為にも、県民の子供たちを守り今後に繋

げていく為にも、私は政府に目を覚ませと言いたい。

10日(水) 12:00 嘉数 米国軍用機が昼夜うるさい。上空通過する度に、テレビも映らない。

10日(水)

12:25 伊佐 昨日の23:00時頃に、ヘリの凄い爆音があったんですが、あの時間帯に普

通に飛んでよくある事なんですか？びっくりしたのと何とかして欲しい。騒音

訴訟とか騒音で補償金がもらえると聞きましたが、そういった内容は役所で

やってるのか？宜野湾に越して1年足らずだが、最近夜間の騒音がとても

気になる。

10日(水)

21:27 市外（那

覇市）

20:00～21:00頃 低空飛行で騒音が凄くうるさいです。那覇市内です

が、大変迷惑しています。早く普天間飛行場を撤去させて下さい。いつま

でも、そうやってズルズル引き延ばさないで下さい。

10日(水)

21:36 嘉数 21:15 2回目、21:24 3度目の騒音、21:36 夜間4度目の騒音、余

りにも酷すぎる。ゆっくり休む気分にもなれないし、いい加減にして欲しい。

10日(水)

21:41 野嵩 二丁目 今日は頻繁に、大きな旅客機の様な飛行機が、離着陸の練習をしている

のか、ずっと繰り返して騒音も酷く、かなり迷惑しています。今も子供が泣い

ており、とても子育てが出来る環境ではありません。この様な状況は有り得

ないです。しっかり改善して下さい。

10日(水)
21:59 喜友名 米軍機の飛行音が、余りにもうるさすぎて、勉強が出来ないです。何とかし

て下さい。



10日(水)

22:28 嘉数 四丁目 今日は 沖縄でとても大事な旧盆の行事ですが、朝の8:00過ぎには国歌

の大音量、夕方から22:00まで軍用機の離着陸が、嘉数高台から普天

間基地向けに、低空飛行で爆音を巻き散らかしているのが、何度も確認

している。ご先祖様と、生きてる我々の大事な3日間ですが、全て国歌と

騒音で大切な行事を台無しにしております。松川市長は旧盆期間中、事

前に普天間基地司令官に、自粛する要請など、対策はされてないのでしょ

うか？市の対応はおかしいですよ。ウークイの日は。静かに無事行事を終え

られるよう強く抗議して下さい。宜しくお願いします。

11日(木)

13:37 不明 昨日 11:23・27・32・36・40・44・48・52・57のタッチアンドゴーの音が

聞こえました。お盆（ウンケー）の日と分かっててやっているのか、そちらで確

認は取れてるんですか？この様な大事な日は、事前に飛ばさない様に強く

注意して下さい。宜しくお願いします。

11日(木)

15:53 嘉数 四丁目 15:55嘉数上空からステルス戦闘機が普天間基地に着陸するのが見え

た。120㏈くらいの爆音でした。昨日から沖縄の大事な先祖を供養する旧

盆は、アメリカの独立記念日同様に大切な日で、確か独立記念日は休日

扱いで飛行機も飛んでなかった。沖縄も同様にするべき、住民を馬鹿にし

てる。今も戦闘機が通過したよ。（受話器から爆音が確認できる。）こん

なでたらめな軍の運用は、即時中止させて下さい。松川市長も、緊急電

話で普天間基地司令官に抗議して下さい。

11日(木)

21:31 市外（浦

添市）

ここ数年思う事は、10年前にあまり飛ばなかった、オスプレイやヘリ・旋回す

る固定翼機、戦闘機等が自宅の真上を低空飛行してます。精神的にとて

もきついです。結果、不眠症にもなっています。浦添市には基地被害110

番が無いので、今回は 宜野湾市のHPに110番しました。いい加減にして

欲しい。何で普通に生きる事を邪魔されなければ、ならないんですか？疲

れてても体調悪くても、延々と響いてきて、苦しいです。

11日(木)

21:32 嘉数 四丁目 20:00過ぎから、軍用機が10分おきに低空飛行で着陸するのが、何度も

確認できるが、その度 騒音が酷い。旧盆行事を好き勝手に、騒音を巻き

散らかすのはやめて欲しい。

11日(木)

22:03 大謝名 今日は旧盆（ナカビー）祝日ですが、米軍機の爆音が異常にうるさいで

す。夜20:00 エイサーの道ジュネーが近所で始まりますが、轟音と共に飛

行機が立て続けに飛んできて、断続的に着陸しています。家の窓はガタガ

タ鳴り、間もなく22:00ですが、米軍はギリギリまでなら大丈夫と思っている

のか？とても非常識だと思います。旧盆中が、普段よりうるさく思えるのは

気のせいでしょうか？

11日(木)
22:44 不明 20:00以降から、ずっとヘリや大型機のタッチアンドゴーをしているが、お盆

期間中はやめて欲しい。余りにも無神経で、厳重注意をして下さい。

16日(火)

19:38 市内 こんなにうるさくて、自動音声機が何をおっしゃってるのか、ちっとも分かりませ

ん。朝から晩までずっと飛行機の騒音がうるさくて、こんな状況ではノイロー

ゼになりますよ。市長には飛行場の事を抗議して、何とかしてもらいたい。

16日(火)

22:45 新城 今 この時間帯もヘリコプターが着陸して、エンジン調整なのか、バラバラと音

を出してしてるけど、松川市長は何をしているんですか？おかしいですよ。選

挙活動するぐらいなら、アメリカーのやる事を止めなさいよ。本当にうるさいん

だよ。4年間何もしないで良いから、夜間を含め365日 基地のそばに立っ

て、市長がうるささを確認すればいいんだよ。

16日(火)
22:47 嘉数 一体 何を考えているのか！こんな時間に飛行して、まともに暮らすことも出

来ない。



17日(水)

22:21 新城 22:00過ぎてますが、こんな時間まで飛行機が飛んでいるんですよ！これ

じゃ、うるさくて眠れません。朝から夜までうるさすぎて、テレビの音も家族の

会話も聞こえなくて、本当に大変ですよ。市長はちゃんと対応して下さい。

市民の皆さんもきっと、私と同じ事を思ってるはずです。宜しくお願いします。

17日(水)

22:45 新城 22:00以降ヘリコプターが飛んでいますが、いつまで宜野湾市民に言わせ

るのですか？何回言えば、この声は米軍まで届くのですか？米軍は日本の

時間ではなく、アメリカの時間に合わせて飛ばせているのか？市長は防衛

局にちゃんと宜野湾市民の声を伝えて下さい。

18日(木)
22:26 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んでます。かなりうるさくて迷惑しています。

早く止めさせて下さい。子育ても出来ません。

23日(火)

14:55 市外（北

中城村）

ここ最近、夕方になると、米軍の大型機が騒音と共に、低空飛行で良く通

過するのが、とても気になります。目視で飛行機の、右翼左翼がはっきり見

えるくらいの低空。以前はこんなに低空で飛行する事もなかったので怖いで

す。どうか声を届けて下さい。

23日(火)
21:56 真栄原 22:00過ぎですが、こんな遅い時間まで飛行機は飛んで良いものなんです

か？ちょっと嫌な環境ですね。どうにかして下さい。

23日(火)

22:15 市外（中

城村）

22:00過ぎても米軍機が飛んで、うるさくて眠れません。協定違反の上

に、低空飛行で神経が休まりません。脂汗が出てきます。現在22:15ま

で、ずっとエンジン音が聞こえて、全然途切れません。

23日(火)

22:36 新城 とにかくずっと飛行音がうるさくて、眠れません。ヘリコプターだと思いますが、

昼間は何とか我慢してます。でも 夜遅くまで飛ばれると、眠たいのに寝れな

い状況が、本当に困る。市長にお願いして、何とかして下さい。宜しくお願

いします。

23日(火)
22:41 新城 22:00過ぎてますが、今　家の上空をヘリが飛んでます。うるさすぎて、眠

れないです。何とかして下さい。

25日(木)
22:48 大山 22:42 現在ヘリが飛んでおり、小さい子供（2歳・5歳）驚いて泣いて起

きました。市民の安全が保証されていない。

9月 （ 15 件）

7日(水)
22:36 市内 今現在 22:40分、普天間基地のヘリコプターがうるさすぎて電話しまし

た。家の窓が揺れるくらい、うるさいです。

9日(金)
12:02 市外（中

城村）

飛行機が何度も何度も上空を低空で飛んでいる。いつもはもっと海側を飛

んでいるのに不安を覚える。やめてくれ。

13日(火) 22:06 市内 (受話器越しに飛行音を聞かせた後に）以下 オスプレイと発言

13日(火) 22:23 大山 テレビの音が聞こえません。

13日(火)
22:24 市内 22:30になっているんですが、今の時間帯 飛んで良い時間なんでしょう

か？テレビの画面が揺れるくらい、低空飛行で飛んでいました。

14日(水)

14:35 新城 普天間基地返還はいつですか？早く普天間基地を移設させてほしい。

1959年6月沖縄県石川にある宮森小学校に戦闘機が落ちて教師・児

童（11人含む）17名がなくなっている。オスプレイが落ちてからでは遅す

ぎるし、宜野湾市が二の舞にならない為にも、早く普天間基地移設の対

策をしないといけない。辺野古ではなく、本拠地のグアムに移設 或いは嘉

手納基地に合併する等、他に対策方法はあるのに、日本政府は沖縄に

丸投げしてるだけ。1日でも早い普天間基地返還をお願いします。

14日(水) 21:47 嘉数 21:45 2回連続で飛行音。宜野湾市民に人権はない。

14日(水)
22:04 嘉数 22:02飛行音、21:00から連続で5回くらい飛んでいる。どんな神経だとこ

んな時間に飛ばそうと思えるのか、頭がおかしくなりそう。

14日(水) 22:40 嘉数 22:39 真上を飛んで爆音。人間の暮らせる土地じゃない。



14日(水)
22:57 嘉数 ヘリが続くと思ったら今度は戦闘機の飛行音。一切住民への配慮はないと

感じる。これならずっと台風が来ていたほうがマシ。

15日(木)

15:30 嘉数 22時以降は防衛省も飛行禁止と言っているはずなのに、オスプレイが飛ん

でうるさく、眠れない。外来機も多く騒音がひどいし、PFOS汚染の問題も

あり、子供たちの将来のためにも解決してほしい。普天間基地が早くなくな

るように、どうかよろしくお願いします。

15日(木)

11:04 市内 家を購入し 引っ越し後に、アンテナを設置しようとしたら、ノイズで業者の方

から 飛行機の離着陸すると映らなくなる可能性が大いにあると言われ、ア

ンテナ設置を断念しケーブルを勧められました。市の方で対処して頂けるの

でしょうか？

20日(火) 23:01 宜野湾 22:50～23:01 現在まで、ずっと飛行騒音が続いています。

21日(水)
22:44 嘉数 台風で訓練が出来なかったからなのか、台風後に容赦なく夜間飛行をする

のは、やめて欲しい。眠れず頭が痛くなる。

28日(水)
22:14 嘉数 三丁目 オスプレイが飛んで、テレビの音も何も聞こえません。この時間帯 飛行しな

い様に、要請申請をお願いします。

10月 （ 13 件）

1日(土)

20:46 神山 一丁目 普天間飛行場から凄い音の花火が上がってます。これまで 聞いた事のな

い音の大きさで振動もある。飛行機の騒音と違って、恐ろしい爆音で赤

ちゃんや小学生には怖がっているのではないかと思います。宜野湾まつりと

は、全然音の大きさが違います。こういうのは、止めさせて欲しいです。

1日(土)
20:58 市内 基地内から花火の打ち上げで、何か 爆弾でも落とされたのかと思うくらい、

ショックを受けました。こんな祭りはさせないようにお願いをしたいです。

1日(土)

21:04 大山 一丁目 20:30頃、いきなり基地内からの花火の爆音、地響きにペットも震え怯え

てしまい、私も頭が狂いそうでした。休日の夜を壊されたくないです。以前

も、その音でペットの具合が悪くなり、近所の犬も逃げ出す事がありました。

コロナで苦しむ人もまだいる中で、精神的にも肉体的にも被害を受けたと

思います。宜野湾市は市民の被害に対して対応できるのでしょうか？訴え

たいです。

1日(土)

21:05 宜野湾 普天間のフライトフェスの花火の爆音と振動が酷い。周知を徹底すべき。こ

んな近くで花火を上げるなんて、大きな音で基地に爆弾が落ちたかと思っ

た。とても迷惑。

1日(土)

21:10 長田 20:00～20:50の間、普天間基地からの花火が、爆弾が撃ち込まれた

かと聞き間違う程の、爆音と地響きに悩まされました。こんな音まで我慢し

なくては、いけないのでしょうか？戦前生まれの母は、戦時中をフラッシュ

バックしたようで、足をガクガクして立ち上がれません。明日も同じ花火があ

るのなら、即刻 中止する要請をして下さい。

21日(金)

13:50 上大謝名 一昨日 昨日 今日と、ジェット機やオスプレイ  CH-53が,朝から晩までとに

かくうるさい。今も5分おきにタッチアンドゴーしてるよ！聞いてみるか？　苦

情はちゃんと伝えなさいよ。

21日(金)

14:00 大山 ヘリの音がうるさい。屋根のすぐ上を飛んでいる。以前、沖縄防衛局に防

音工事について問い合わせると、対象外と言われたが、工事対象に入れる

か飛行ルートを変えてほしい。国の防音工事がだめなら、市独自の予算で

行うか、補償（引っ越し代）してほしい。ちなみに、国歌については、以

前、市へ対応を訴えたところ、間もなく聞こえなくなった。対応に感謝する。

25日(火)

22:41 市外（浦

添市）

22時半を過ぎても、ひっきりなしに轟音が止まらない。眠れないどころか、イ

ライラして吐き気をもよおす。日が落ちてから、気が付くだけ数えても10機を

超えた。いい加減にして欲しい。迷惑だと強く伝えて欲しい。



26日(水)

20:48 大山 二丁目 ここ数日、涼しくなっているので窓を開けて過ごしたいのですが、夜 ヘリの音

がうるさくて、生後2か月の赤ちゃんが何度も起きてしまい困ってます。21時

過ぎにも飛行しているので閉め切るしかなく、冷房がなかなか止められませ

ん。

26日(水)
20:54 嘉数 20:40頃から延々と飛行音が続いて不快。子供も泣き止まないし、本当

に怒りしか湧かない。

26日(水)
21:18 嘉数 今日はずっと夜間飛行が止まない。子供も自分も全く寝れない。頭がどう

にかなりそう。

26日(水)

21:40 大謝名 四丁目 最近 オスプレイとヘリコプターがうるさすぎて、どうしようもありません。土日も

以前はそんな頻繁には飛んでなかったのに、最近は特にうるさい。日曜日に

は、水色のヘリコプターがずっと宜野湾上空を旋回して、心が休まらないし、

夜も眠れません。睡眠障害も出ているので、どうにかして下さい。宜しくお願

いします。

27日(木) 21:44 嘉数 昨日から何度も夜間飛行され、腸にえくりかえる思い。

11月 （ 18 件）

2日(水)
21:44 嘉数 ヘリコプターの振動で家が揺れる。何故 約束を守らないのか、腹が立つ。

頭がおかしくなりそうだ。

3日(木)

19:59 長田 今日は祝日ですが、今日の普天間飛行場は酷いです。朝は戦闘機も飛

んでいましたけど、昼後はヘリやオスプレイが飛び回ってずっとうるさいです。

現在 20時前、今も普天間基地から、ヘリのバタバタという音が続いていま

す。最近また、普天間周辺での米軍機が、活発になってきましたが、今日

は特に酷いです。住民生活の質を著しく落としているので、市から米軍に対

して、しっかりと苦情と要請をお願いします。

3日(木)

20:36 大謝名 四丁目 マンション上空を、オスプレイとヘリコプターが飛んで、凄くうるさいです。マン

ションの上を3分おきに旋回しております。おそらく22時頃を目安に一番うる

さくなり、22:20～22:50頃に1機旋回してきますが、うるさくて、眠れない

です。いい加減にして欲しいです。

3日(木) 20:41 真志喜 今日は ずっと飛行機が近くを従来していて、うるさくて辛いです。

3日(木) 21:49 嘉数 飛行機の騒音で起きました。本当にうるさい！

8日(火)

21:56 市外（浦

添市）

何度も騒音に悩まされています。余りにも頻繁に飛来して来るので、幻聴

かと不安になるほど。いい加減にして欲しい。夜間どれくらい飛ぶのか、

ニュースで毎日予報を流してほしい。そもそも 夜は飛ばさないでほしい。頭

がおかしくなりそうだ。

8日(火)
22:14 真栄原 へりの音が、夜22時を過ぎても鳴りやみません。ずっとヘリの音が聞こえて、

ストレス。本当に辛い。家でリラックスも出来ない。

15日(火)
22:32 嘉数 22:30頃 大きな音が30秒ほど響いて、家の戸が揺れて耳鳴りがする。そ

の後、更に飛行音で睡眠の邪魔になっている。

16日(水)

11:45 真志喜 昨日の朝から夜遅くまで、頻繁にヘリやオスプレイが上空を飛んで、親との

話も、また勉強も騒音で妨げられイライラがこみ上げてくる。以前も苦情の

連絡をしましたが、その後 １ヶ月～3ヶ月の期間 何の改善も見られない

為、我慢が出来ず苦情の電話をしました。こうやって電話して話を聞いても

らい　謝られる事で、少しは私の気持ちも楽になるけど、また改善されないと

怖いし、飛行の度（低空飛行）に家の振動も何とかして欲しい。家の近く

は週末なると米兵がよく歩いてる姿もみるけど、態度も怖いし酔って大声を

出して凄まじい。私の生活にも支障が出てるので、ちゃんと市長まで声を届

けて下さい。宜しくお願いします。

16日(水)

11:54 大山 不明 　今日はヘリがたくさん飛んでいてうるさい。心臓がどきどきする。大山小学

校や海邦病院も迷惑していると思います。防音工事の補助が受けられる

範囲をもっと広げてほしいです。

17日(木) 22:34 伊佐 22時30分なのに、ヘリコプターの音がうるさい。



17日(木)

22:37 新城 22:30ごろからヘリコプターが飛んだりして、うるさいです。この前も、エンジン

調整で23時までバラバラバラバラとうるさくかった。宜野湾市は、防衛局に

文句ひとつ言えないんですか？やるべきこと、やってください。日米協定で22

時までって決まっているんですけども、内地は21時までですよ。それもわから

ないんですか？うちなーんちゅ、馬鹿にしすぎていますよ。

21日(月)

16:08 大謝名 四丁目 　最近大謝名に引っ越してきたが、オスプレイが低空飛行したり頻繁に飛

んでいてとてもうるさい。最近合同演習があるせいかさらにうるさく感じる。防

音工事の対象地域だが、築年数が足りないだけで対象外になるのはおか

しいと思う。場所は同じでうるささに違いはないので、もっと対象範囲を広げ

てほしい。辺野古は軟弱地盤だから、つくっても米軍は使わないから税金の

無駄。オスプレイは岩国とかほかの場所に移してほしい。

21日(月)

21:14 嘉数 21時過ぎ、立て続けにヘリコプターの音、爆音で何も聞こえないし、家も振

動で震える。子供が寝る時間なのに、爆音で目が覚めてしまう。涼しくなっ

てきたので、窓を開けて涼みたいのに、窓を開けられない。クーラーをつけた

分の電気代を払って欲しい。

22日(火)
9:37 市外（中

城村）

朝 9時過ぎから、何度も北上原方面から我が家の上空を通過し、我如

古方面へ飛んでいる。あまりに、低空なので恐怖を覚える。

22日(火)

11:40 長田 朝からずっと、米軍機が低空飛行で飛んでますが、何かあったのでしょう

か？上空からの大きな影が襲ってくる程の、低空飛行が怖いです。ちゃんと

伝えて下さい。 お願いします。

26日(土)
21:17 宇地泊 オスプレイが凄い音を出して、低空飛行で飛んでいます。子供がずっと泣い

ているので、何とかして下さい。お願いします。

29日(火) 20:26 野嵩 いつもよりヘリコプターがうるさい‼　　役所の近くだけど、ちょーうるさいよ。

12月 （ 34 件）

1日(木)

11:17 市外（中

城村）

遠くから低い不快な不気味な騒音、耳の奥に響き渡る気持ち悪さ。やっと

姿が見えたと思ったらオスプレイ1機が超低空飛行で飛来。向かいに13階

建てのマンションがあるが、10階の高さを突っ込むように、飛んできて直前で

避けて旋回した。まるでマンションを練習台に使っているようだった。見ていて

とても怖くて、思わず頭を抱えてしゃがみ込むほどだった。民間マンションを練

習台に使うような飛行の仕方はおかしい‼住んでる人やその周辺を恐怖に

落とし込むなんて、あり得ません。抗議します。

1日(木)
13:25 嘉数 朝からタッチアンドゴーやってうるさいよ～。家の真上をずっと飛んでうるさす

ぎる。抗議しなさい。

1日(木)
22:52 伊佐 子供が寝ている時間なのに、ヘリコプターの騒音がうるさくて起きてしまう。

1日(木)
22:57 大謝名 23:00‼　こんな時間までオスプレイが飛んでいます。うるさすぎて眠れませ

ん。



6日(火)

11:05 大山 国道58号線沿いに住んでいます。家の真上をヘリやオスプレイが頻繁に通

過するんですが、確認したところ防音工事の対象外だと言われました。実

際、昨日も夕方以降にヘリやオスプレイがかなりの騒音で飛んでおり、普通

に生活出来ないし、迷惑をしている。その上、防音工事対象外というのは

おかしい。俺の様に対象外で何も補償がしてもらえないと困ってる市民も多

いはずだ。宜野湾市で予算を組んで何かしら対処をして欲しい。朝になる

と、最近トランペットと国歌が聞こえてくるが、一時期良くなっていたのに、ま

た音量が うるさくなっている。俺は普通に静かな生活を送りたいのに、朝か

ら国歌の流れる軍隊の様な生活は誰も望んでいない。朝、夕方の国歌の

業務は彼らにも必要ない事であり、お願いだから止めさせてくれ。無理なら

周りや市民に迷惑のかからない音量で考慮して欲しい。あと、海軍病院が

移設して、やたら救急車のサイレンがうるさすぎる。また、宜野湾市役所の

案内の音量も周りの市民に非常に不快な思いをさせているので、それもどう

にかして下さい。もっと宜野湾市民が静かに穏やかに暮らせるような環境作

りを切に願います。以上強く抗議させて頂きます。

6日(火)

14:50 市内 　先ほどから戦闘機が飛んでいて音が大きくてとても怖いです。状況が良く

なるか分かりませんが、市民から声があったことお伝えください。よろしくお願

いします。

6日(火)

14:52 嘉数 四丁目 14:40～14:45ごろに戦闘機が低空飛行で我が家の上空を飛んでいき

ました。(普天間飛行場へ)着陸するかと思ったが、東の中城方向へ進路

変更していった。最初は2機、そのあとしばらくして1機。この頃はいろんな訓

練が行われていているからか爆音が継続しているので、電話しました。今

後、頻度が激化していくのではないか、と懸念している。松川市長は再選さ

れ、これまで以上に政府と交渉していただいて、市民が穏やかな生活を送

れるよう、よろしくお願いします。お忙しくされているでしょうから、お体心配し

ています。

6日(火)

14:55 市内 　戦闘機が飛んでいてかなりうるさい。本当にどうにかしてほしい。国歌は以

前よりよくなっているから、飛行機に関してもどうにかできないかね。本当にう

るさい。

6日(火)

23:11 大謝名 今日は、夕方以降から爆音が酷いです。飛行の度に、重低音と壁まで振

動が響く不快な音です。現在23：06ですが、先程から立て続けに、オス

プレイが普天間飛行場に戻ってきたようです。耳の奥までボーっと振動と低

音が響いており、止めてもらいたいです。

7日(水) 22:57 愛知 三丁目 23:00を過ぎても、ヘリコプターの騒音で子供が眠れません。

7日(水)
22:58 市外（中

城村）

ヘリコプターが、凄い地響きで23：00に通過していきました。いい加減にし

て下さい。

7日(水)

23:08 志真志 23:00ですが、昨日も今日も同じ時間帯うるさいです。航空機の種類は

分かりません。普天間基地での夜中の飛行訓練は止めて欲しいです。

7日(水) 23:08 市内 夜の23:00です。戦闘機が飛んでいるのはどういう事でしょうか？

8日(木) 22:50 真志喜 夜22:00前から、ヘリが飛んでます。うるさい！

8日(木)

23:14 大謝名 23:00頃から、オスプレイと思われる飛行音があり、その後10分以上プロ

ペラ音が止まずに聞こえます。家族 皆、眠れません。普天間飛行場の撤

去を望みます。せめて、22:00以降は騒音を出さない様に出来ないでしょ

うか？



9日(金)

15:50 大謝名 四丁目 昨日もそうですが、最近のオスプレイが夜間遅くまで飛んでいて、非常にうる

さい！うちは防音工事の対象外だけど、オスプレイやヘリはバンバン飛んで

ます。宜野湾市から防衛局へ築年数や基地周辺の家の対象範囲をもっと

考慮して欲しいと伝えて下さい。あと、普天間基地にある、オスプレイや戦

闘機等は岩国に移動させてください。最近の戦闘機は恐怖を覚え、私は

机の下に身を寄せていました。どうか夜間騒音がなくなる様に、抗議しま

す。ちゃんと市長に伝えて下さい。

11日(日)
21:23 市外 宜野座村惣慶からですが、かなりうるさい状況です。自宅の上を凄い爆音

で飛んでます。夜間飛行は止めて欲しいです。

12日(月)
22:45 市内 今現在、23:00前ですがヘリコプターが飛んでいます。何故、録音をしてい

るのに日時を言う必要があるのか？おかしいと思います。

13日(火)

16:20 大山 オスプレイや戦闘機の爆音がとにかくうるさい。夜間にオスプレイが飛行する

と、テレビの音も聞こえないし眠れない。夜間飛行は止めて欲しいです。昼

の飛行は、普天間飛行場に近い大山小学校に通う子供達の教育にもよ

ろしくないと思う。強く抗議します。

14日(水) 22:53 志真志 米軍ヘリコプターが飛行を続けていて、騒音で悩まされています。

15日(木) 22:29 愛知 三丁目 米軍機・ヘリコプターの音がずーっと鳴り響いていますよ。

15日(木)

22:46 市内 米軍機は飛んでいませんが、住宅街、サンエーの裏辺りでずっとエンジン調

整しているんですかね？以前にもこの件で電話しましたけど、このうるささって

言うのは、分かりますか？自分はまだ基地から少し離れたところに住んでま

すが、そのサンエー周辺に住んでる人は、とてもうるさいと思いますよ。被害

の電話は他にもあるんじゃないかと思うくらいうるさいです。宜野湾市は夜間

飛行に関してどうこうじゃなく、このエンジン調整に対しても、22:00過ぎて

住宅街側でやらず、駐機場でやればいい事でしょう？倉庫があるんだから。

こういう事もちゃんと調査しないあなた方も、おかしいですよ。また、この件に

対して、何もしない市長もおかしいですよ。きちんと調査して下さい。以上で

す。

20日(火)

9:50 真志喜 ここ最近、ヘリの騒音がうるさすぎます。マンション近くを低空で飛行するの

は止めて欲しいです。この轟音に耐えられず、防衛局の方にも苦情の電話

をしますが、米軍が～、と言って謝るだけです。謝られても、私はそれを望ん

でいるのでないので、困ります。苦情の電話をしたところで、何も改善されな

い事に悲しさと、腹立たしさを覚えます。私は自然が沢山ある宜野湾市が

好きなんです。普天間基地のオスプレイやヘリの騒音に耐えられないから、

引っ越しをすれば良い事なんですか？国は防音工事の対象も、もっと緩和

して欲しいです。とにかく、米軍機の低空飛行は絶対に止めさせて下さい。

オスプレイが民間に落ちてからでは遅いですよ。強く抗議します。

20日(火) 22:20 市内 ヘリコプターの爆音がうるさいです。防衛庁に連絡を入れて下さい。

20日(火)
22:22 嘉数 最近何度も夜間飛行が繰り返されている。爆音で目が覚めるし、子供も

怖がる。約束を守らない米国には怒りしか感じない‼

20日(火)
22:23 市外（那

覇市）

騒音の苦情です。

20日(火) 23:01 真志喜 現在23:00、オスプレイうるさい‼

20日(火)

23:02 大謝名 騒音が酷くて苦しいです。今現在、22時57分ですが、先程から重低音の

航空機が頻繁に、普天間飛行場へ戻ってきているようで、音が鳴りやみま

せん。耳の聞こえの悪さを家族に、指摘されることが増えました。この症状を

騒音被害と言えると思うのですが、住んでいる環境が変わらないので、改

善は見られません。乱暴な言い方になりますが、「嫌ならここに住むな」、と

いう事なのでしょうか？どうにかして欲しいです。

21日(水)
21:50 市外（那

覇市）

騒音の苦情‼



22日(木)
21:48 愛知 三丁目 　宜野湾市愛知３丁目ですけど、ヘリコプターが飛んでいるんですけど、低

空飛行で飛んできます。

22日(木)
22:20 愛知 三丁目 　愛知３丁目ですけど、ヘリコプターの音がうるさくて、赤ちゃんが泣いて起き

てしまいます。どうにかしてください。お願いします。

29日(木)
17:47 真栄原 17:15から、米軍のヘリが1～2分おきにずっと上空を飛び回るんですが、

宜野湾市民として、止めて欲しいです。

30日(金)

14:46 市外（中

城村）

14:00～15:00の騒音。年末はゆっくりしたい時期です。それをぶち壊す

ように、何機も低空で飛んできて、非常に恐怖とストレスで頭がおかしくなり

そうです。高度はマンション10階建てぐらいの高さです。年末年始は飛ばさ

ない様にして頂きたいです。

30日(金)
16:06 上大謝名 米軍ヘリが、10分以上ずっと騒音を鳴らして、アパート上空を飛んでます。

宜野湾市から抗議をお願いします。

1月 （ 17 件）

5日(木)

19:55 大謝名 今日は夕方からやたら米軍機の騒音がうるさすぎる。以前より飛行音が酷

いですが、低空飛行が原因だと思います。低空飛行は止めるように抗議要

請出して下さい。

5日(木) 21:06 愛知 三丁目 ヘリコプターの音がうるさくて、子供が起きてます。

9日(月) 18:07 大謝名 オスプレイがうるさい‼

10日(火)
21:27 愛知 三丁目 20:00からずっとヘリコプターの騒音で、子供が眠れずに本当に困っていま

す。どうにかして下さい。

11日(水)
21:25 嘉数 21:00、繰り返す夜間飛行で子供が泣いて起きてくる。生活が脅かされて

いる。

11日(水)

22:21 新城 22:00過ぎても、エンジンの調整音がうるさいのですが、何とかならないので

すか？あなた方は調査もしないんですか？宜野湾市長は辺野古も賛成と

言ってますが、アメリカ寄りの考えなら、新城・喜友名側に米軍機の発着場

を作らないで、野嵩寄りに移動させてください。エンジン調整は飛んでいるの

と同じくらいうるさいです。

12日(木)
22:20 愛知 三丁目 現在ヘリコプターがまだ飛んでいます。子供が起きてくるので、どうにかして下

さい。

12日(木)

22:26 喜友名 22:30です。エンジン調整で相当うるさいんですけど、あなた方は騒音測

定もやっていますか？宜野湾市は何を考えているのですか？防衛局にちゃ

んと伝えて下さい。

17日(火)
22:56 市内 ヘリコプターが、まだ飛んでいて、うるさくて眠れません。何とかして下さい。お

願いします。

19日(木)

10:45 市内 昨日から頻繁にヘリやオスプレイがうるさい‼数日は静かだったと思いきや、

朝から夜間まで飛んでいます。家族との会話も騒音でままならない。宜野

湾市から、早く基地は立ち退いてほしいと強く要請して下さい。あの轟音で

おかしくなりそうです。防衛局の方にも何度か苦情の電話をしてますが、毎

回 軍人の訓練なのでと言って話を終わらせるので、ちゃんと市民の声を伝

えて下さい。

20日(金)
11:56 不明 朝から飛行機の音がうるさくてつらいです。ぜひとも声をお伝えください。よろ

しくお願いします。



20日(金)

12:10 大山 ここ最近、ヘリ以外の米軍機（戦闘機やオスプレイ）が頻繁に飛んで非

常にうるさい‼　これは個人ではなく、宜野湾市に住んでいる住民生活の

問題になる。米軍機が自宅の真上を通過する騒音がどれだけうるさいのか

分かっているのか？宜野湾市も、他に出来る事がないのか、この機会に対

策を考えて頂きたい。地域の安全や保障など未だに改善が見られないの

は、納得がいかない。現状、私は朝起きて、耳栓をしてから1日が始まり、

日米合意の航空機騒音規制法の時間を過ぎてからやっと耳栓が外せる

日々を送っています。こんなに騒音に悩まされているのに、防音工事の対

象外なのも不満です。こういった騒音苦情も苦情で終わらすのでなく、宜野

湾市は防衛局を間に挟まず、直で国に働きかけ、市民の為に予算請求す

る等の何らかの対策をしても良いのではないか？宜野湾市民の気持ちを

しっかりと受け止め、今後、改善して結果を出してください。お願いします。

22日(日)

15:52 市外（中

城村）

毎日ジェット機やオスプレイの音がうるさい‼そして今日も。旧正月である

事を、米軍は知らないのだろうか。知っていても、理解できないのだろうか。

沖縄防衛局も。

23日(月)

17:00 宜野湾 　宜野湾市宜野湾、いこいの市民パーク近くに住んでいるものですが、最

近朝から22時以降もずっとヘリの音がうるさくてイライラしている。小さな子

供がいるお宅はたまったものじゃないと思う。公園の上をよくヘリが飛んでい

て、基地のすぐ近くなのに防音工事の対象にならないのも疑問がある。対

象範囲を拡大するか、それができないなら別の対応策を真剣に考えてほし

い。防衛局や米軍にもしっかりと伝えてください。

26日(木)

11:55 上原 普天間飛行場の航空機が日中、夜間問わず騒音が激しく、（飛び立っ

た後でも）家の上空でウォーンという音がずっと鳴り響いている。この騒音に

耐えられず、引っ越しを考えている。航空機騒音のないところを教えて欲し

い。内装を音楽室の様にすると、このウォーンという音は軽減されるのか不

動産に相談します。

27日(金)

10:00 大山 朝から米軍機やジェット機がうるさい‼(かなりご立腹)、今年に入ってから

も、台湾関係でピリピリしてるのか、訓練なのは分かるんだけど、住んでる宜

野湾市民の生活に影響が出てる。我が家の屋根の上を何度も米軍機が

飛んでいるけど、このエリアは防音工事の対象外だからって住民が轟音を我

慢しないといけないのか？それは違うと思う。米軍機を飛ばさないで、なん

て意見が通らないのも知ってる。米軍機を止められないのなら、市は宜野

湾市民の生活を守る為に遠慮せず防衛局に強く防音工事の対象要件の

緩和を要望すべき。本当に迷惑しています。

31日(火)
22:51 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んでいます。うるさくて、かなり迷惑していま

す。

2月 （ 7 件）

1日(水)

22:29 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んでいる。うるさくて、迷惑です。早くこの轟

音を、止めさせて下さい。夕方や夜の飛行も増えて、かなり迷惑していま

す。

1日(水)

22:51 野嵩 二丁目 家が揺れるくらい、ヘリコプターが近くを飛んでいます。かなりうるさくて、迷惑

してます。この時間、米軍機を飛ばさない様にして下さい。お願いします。

9日(木)

7:23 市外（中

城村）

昨夜22時25分に、ヘリが自宅周辺を低空で飛行。22時45分までエンジ

ン音が止まず、睡眠中であったが目が覚め、中々寝付けなかった。今回が

初めてではなく、2日連続した事もある。私達は、静かに夜を過ごし、睡眠

する権利さえないのか？怒りのマグマが溜まっている。いつか、何かのきっか

けで流れ出し、基地に向かって行くだろう。

23日(木)
15:03 野嵩 14:00頃から役所前、この辺ずっとうるさいんだけど、どうにかしてよ。うるさ

い‼



23日(木)

15:11 野嵩 二丁目 飛行機が、2分おきに繰り返し飛んでおり、かなりうるさくて、迷惑していま

す。こんな所で子育ては、ちょっと厳しいですね。子育ての出来るまちにして

下さい。普天間基地が移設するのは、いつの話になるんですか？早くやる

べき事やって下さい。お願いします‼

23日(木)

17:20 市外（中

城村）

14:00頃から15:50分までの間、固定翼機の旋回。1分おきと4分おき

で、間隔も不定でした。低空飛行で、音も不快な上に気分が悪くなり、我

慢の限界で外出しました。そもそも、民間地をぐるぐる旋回する事が異常

で、それが長く(旋回時間）なるのはあり得ません。しかも、祝日です。即

刻止めてもらうように要請して下さい。

23日(木)

23:32 大謝名 天皇誕生日だった祝日の今日は、たまたまだったのでしょうか？昼間の爆

音がいつも以上にうるさく感じられました。オスプレイに大きな飛行機と、種

類の違う米軍機が交互に飛び交い、不快な思いでした。15:00過ぎ、出

かけようと車に乗った際には、娘と二人耳をふさぎました。頭が割れる様な

騒音でした。ここに住んでいる者が悪いのか、この状況って何なのだろうと思

いました。そして、22:55分にも、オスプレイが振動を立てて、着陸していき

ました。うるさくて、耳の奥に不快感が残ります。この環境の影響もあるので

しょうか？家族に聴力の異常を指摘された為、去年は耳鼻科で検査をし

ました。聞こえの悪さを指摘されましたが、聴力の異常に対して、騒音が原

因と限定される事もないので、保障もないのでしょうね。

3月 （ 35 件）

1日(水)

11:23 市内 最近米軍の旅客機が頻繁に飛んでいますね。米軍関係者が避難してい

るのかと思ってしまうくらいです。上大謝名近辺に行った時もすごい音がして

いました。

1日(水)

13:11 上大謝名 　最近一日中ずっと米軍の飛行機が飛んでいてとてもうるさい。早く普天間

からなくなってほしい。辺野古は軟弱地盤で無理だから自国に帰って即時

閉鎖・返還してほしい。私は基地関係者でもないし地主でもないから基地

があることに何のメリットもない。ただただ迷惑です。しっかりと米軍に声を届

けてください。よろしくお願いします。

1日(水)
13:30 野嵩 高校の卒業式に出席していたが、米軍機が近くを飛んでいてとてもうるさ

かった。

7日(火)
22:59 大謝名 夜間23:00前です。ヘリがうるさくて、寝れません。本当に迷惑です。何と

かして下さい。

8日(水)

15:42 大山 三丁目 　ここ1、２か月の間、大山地区でヘリが低空飛行で何度も飛んでいて本

当にうるさいです。この前は夜の10時半ごろにも飛んでいました。子どもが

受験前でいろいろ大変な時期でもあるし、建物が防音工事の対象外なの

で、騒音による子ども達の身体への影響も心配です。かなりの頻度で飛ん

でいて、こんなにうるさいのは初めてです。飛行時間を考えるとか、別の飛

行ルートにしてもらうなどして対策してほしいです。よろしくお願いします。

9日(木)

8:20 大山 三丁目 ヘリの騒音がとにかく酷くて、電話しました。昨日も自宅の上空を飛んでお

り、遅い時間までエンジンの音等変な音が響いており、娘が眠れなくて耳が

痛いと言ってます。ここ数か月は、日中夜間の米軍機の飛行が多く、その

度に家の振動も酷い。子供が騒音で不眠と耳の痛みで耳鼻科にも行きま

した。学校も2か月不登校が続いており、ずっと家に居る最中の騒音は子

供に精神的に辛いもの。何とかして欲しいです。

9日(木)

14:50 野嵩 二丁目 今　戦闘機2機が、家の上空を通過したんですけど、非常にうるさい‼家

でリラックスも出来ないし、民家の上空を飛ぶのは止めて欲しいので、強く

要請して下さい。



9日(木)

14:58 嘉数 四丁目 　嘉数にある公園の駐車場にいたんですが、14：55分頃に戦闘機が２

機飛んでいくのが見えました。耳をふさぎたくなるような爆音でした。日米の

合同訓練が行われているからなのか、嘉手納や北谷だけでなく、ここ最近

宜野湾市でも騒音がひどくて頭を抱えています。松川市長が市民の先頭

に立って、安心して暮らせるよう関係各所に働きかけをお願いします。

9日(木)

19:49 宜野湾 宜野湾区からですが、ヘリコプターが凄くうるさくて、頭がおかしくなりそうで

す。どうにか出来ませんか？市長、強く要請してくれませんか？何とかして下

さいお願いします。

9日(木)
22:02 嘉数 今日だけで、夜間に何度も飛行音がしている。もぅ22:00時を過ぎてます

が、子供が高熱を出して、騒音で何度も起きてます。本当に憎い‼

13日(月)
20:03 大謝名 さっきからゴーっていう、変な飛行機音が響いています。気持ちが悪い耳障

りな轟音は止めて欲しいです。

14日(火)

22:55 佐真下 23時になるのに、ヘリコプターの音が響いてます。寝てましたが、騒音で起こ

されてしまい寝付けません。とても迷惑です‼早く普天間飛行場が返還さ

れるように頑張って下さい。防衛局に強く要請してください。うるさいです。

15日(水)

14:40 真志喜 今日もオスプレイやヘリが頻繁に飛行していてうるさい‼ここ最近、数年前

に比べると飛行してる時間が、日中夜通して酷く感じる。低空で飛行して

るのをよく見かける。低空だから、振動や騒音を酷く感じるのではないか？

雲の中から見えない恐怖に毎日襲われている。市の方には、騒音が耐えら

れなくなると定期的にこうして苦情の電話をしてるが、一向に何も変化も見

られず、解決策がないのか悲しくなる。私は県外から那覇・浦添・そして宜

野湾に移り住んでますが、ここが一番騒音が酷すぎる。基地がある事で国

から宜野湾市に収入があるのであれば、浦添市の様にもっと沿道に花木を

植え、バス停にも椅子を増やし、市民が笑顔になり、幸せに暮らせるような

まち作りにして欲しい。とにかくうるさいので何とかして下さい。

15日(水)

22:40 真栄原 現在22：39、いつまで飛行続けるのでしょうか？臨月で毎日眠れない

日々が続いてます。地元の宜野湾市に引っ越し出来て嬉しい反面、今後

の育児が不安で仕方ない。

16日(木)

16:39 野嵩 二丁目 　野嵩２丁目です。今日はオスプレイやヘリが飛行する頻度が多い。しかも

かなり近く（低空）を飛行している。大変迷惑しています。早く追い出して

ください。この声を必ず役立ててください。よろしくお願いします。

16日(木)
21:49 真栄原 オスプレイが飛ぶたびに、振動と轟音が酷いんですけど、何とかして下さい。

今週ずっとヘリもオスプレイも遅くまで飛んで寝れません。

16日(木)

22:04 大謝名 米軍ヘリの飛行音がうるさいです。10ヶ月になる子供がいますが、起きてし

まう始末です。飛ぶなとは言いませんが、時間を考えて欲しいです。それか

ら、日中より夜間の方が音も大きいです。飛ぶなら音の鳴らないヘリにして

下さい。

16日(木)
22:41 真栄原 ヘリがうるさくて目が覚めましたが、寝付けなくて困ります。防衛局に抗議し

て下さい。お願いします。

17日(金)

13:45 市外（那

覇市）

最近、宜野湾市で騒音が酷いと伺っております。私は那覇に住んでおり、

那覇も最近は米軍機が頻繁に飛行してますが、宜野湾に比べると全然良

い方だと思います。今後のこども達の未来が心配で、騒音が酷い中でのこど

も達の生活は私たちが強くしつこく訴えていかなければいけないと思っていま

す。以前、宜野湾市の方へ要望も出したことがあるのですが、その後も何も

変わっていない宜野湾市の状況を悲しく思います。今後のこども達の為に

も、安全に集中して勉学、生活出来るように、しつこく強く住民の声を届け

て下さい。宜しくお願いします。

17日(金)
17:09 大謝名 オスプレイが最近うるさい。うちは防音工事の対象外だけど、二重でアルミ

サッシをつけてほしい。在宅で仕事ができない。政府に訴えてほしい。



22日(水)

22:47 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んでいて、かなりうるさくて迷惑です。しか

も、至近距離で飛んで何を考えてるのかなって感じです。この状況で子育

てなんて出来ないですよ。早く改善させて宜野湾から出ていかせて下さい。

23日(木)
20:50 新城 普天間基地のヘリコプターが、家の上空を行ったり来たりして訓練してるみ

たいだけど、うるさいから抗議して下さい。

23日(木) 21:36 新城 基地のヘリコプターが行き来して、やかましいです。何とかして下さい。

23日(木)

22:25 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んで、かなりうるさくて迷惑しています。早く

出ていかせてください。こんな環境で子育ては出来ません。何とかして下さ

い。

24日(金)

11:40 大山 ヘリとオスプレイがうるさくて、苦情の電話をしました。オスプレイが家の上空

を飛ぶ度に、心臓がバクバクするし、家の中もガタガタ振動が凄い。上空を

飛んでるけど、防音工事の対象区域ではないので、大山も対象区域にす

るように防衛局に伝えて下さい。

27日(月)

11:36 大謝名 午前11:00前に轟音と衝撃で目が覚めました。ペットも震える程でした。

滑走路近くに住んで、まだ1年ではありますが、これまでに聞いた事のない

音です。輸送機やオスプレイでもなく、戦闘機だと思います。戦闘機が何故

ここに飛んできたのか確認して欲しい。

27日(月)

11:48 大謝名 先程、窓ガラスが割れないか？くらいの騒音で戦闘機が飛んでいきました。

恐怖で震えが止まりません。大謝名でサロンをしてますが、お客さんが居な

い時で良かったです。宜野湾市が静かで穏やかな日常を過ごせる事を祈っ

てます。

27日(月)

13:10 野嵩 朝の10:30からずっと米軍の大型ヘリが飛んでるけど、これ以前も同様の

米軍機が飛んでた時に強く要請するよう苦情の電話したけど、ちゃんと伝

わっているのか？ここは（基地外上空）訓練場じゃないんだよ‼こんな大

きい米軍ヘリが落ちたらどうするのか？とんでもない事になりますよ。飛んでる

のは海軍の飛行機なのか？普天間上空を飛んで市役所を通過した後に

旋回して、また戻ってきたけど、強く抗議して下さい。

28日(火)
22:39 市内 ヘリコプターの音がうるさすぎて、子供が起きてきます。どうにかして下さいお

願いします。

28日(火)
22:40 嘉数 四丁目 ヘリコプターの騒音が繰り返しうるさいです。苦情です。米軍に申し出て下さ

い。

28日(火)
22:47 真栄原 この時間まで家の上空をヘリが飛んでます。振動と騒音で寝れませんでし

た。迷惑です。

28日(火)
23:34 大謝名 ずっと基地から変な音が響いてます。この音が耳障りで、寝れません。何と

かして下さい。

29日(水)
16:53 愛知 三丁目 　今までに聞いたことのない爆音。墜落したかと思った。雨で機体は見えな

かった。基地に抗議してください。

29日(水)

16:57 市外（中

城村）

16:50分頃にジェット機の爆音、短時間ではあるが、今までにない音。昨

夜は23:00頃までヘリの音。どうなっているのでしょうか？「良き隣人」という

言葉、むなしく都合の良い言葉に思えるのだが。



29日(水)

18:03 大山 普天間基地の近くに住んでいますが、ヘリの音がずっとうるさく、こういう状態

で生活している。那覇防衛施設局に連絡したが、どの方向から飛んでいる

か等を聞かれ、飛行ルート・飛行時間を全く把握していないということがわ

かった。これでは協定に違反しているか判別できないため、問題だと思う。

那覇施設局には、毎日把握するようにお伝えしました。宜野湾市の日本

国民の生活に支障がでるほどに困っていると訴えても、特に改善が見られな

い。これは、日米同盟や米国との関係のほうが、市民生活・国民生活より

優先されるということなのか防衛施設局に聞いたが、これには回答がなかっ

た。米軍が保有している放射能(日本に持ち込めないことになっているとは

思うが)が、何等かの事情で持ち込まれていたとして、漏れると大事になるだ

ろうし、日本政府としても何とかしようとなると思う。これが音の問題となる

と、ただちに人命に影響を与えるということにはならないが、心や身体に影響

が及ばないとは言えないと思うので、騒音だからとは放っておいて良いわけで

はない。明日、基地渉外課へ伺って、改めてこの件をお伝えしたいと思いま

す。


